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1 -   DATA : 18 de setembro de 2002

2 -   HORA : 10h às 13h

3 -  LOCAL : Inmetro – Auditório

4 -  AGENDA:

• Aprovação da Ata da 2ª RO do CBAC;

• Apresentação do site da DQUAL / CGCRE;

• Relato dos Coordenadores dos GTs, sobre detalhamento do PBAC;

• Ações para implementação do Regimento Interno do CBAC:

¤  Composição e metodologia de trabalho das Comissões Permanentes do CBAC: de
    Credibilidade e de Avaliação do PBAC;

¤  Relato das Comissões Técnicas de Assessoramento ao Inmetro;

¤  Termo de Compromisso;

¤  Reavaliação da composição do CBAC (MDIC; ANP; DPDC do MJ; Representantes de
    OIs, da RBC, da RBLE etc.).

• Plano de Fiscalização;

• Assuntos Gerais.

5 -  PARTICIPANTES PRESENTES :

NOME ENTIDADE
Geraldo Takeo Nawa ABINEE
Fabián Yaksic ABINEE
Alfredo Carlos Orphão Lobo Inmetro
Mácia de Barros Inmetro
Ricardo Luiz Perrone Inmetro
Paulo Roberto Martins Coelho Inmetro
Maria Aparecida Martinelli Inmetro
Marcos Aurélio Lima Oliveira Inmetro
Manoel Fernando da Rossa ABRACESTA
João Carlos Souza Inmetro
Frederico José M. Cabral ABNT
Júlio Sérgio Mirilli Inmetro
Eurico Marchon Neto Inmetro
Luiz Carlos Cipriano Inmetro
Adriana N. F. Rocha Inmetro
Alessandra Fontes Mathias Inmetro
Clóvis Walter Rodrigues SEBRAE
Mauro Oddo Nogueira ABCQ
Luiz Antonio Paixão Moreira CTA/IFI
Amarílio Gaspar Cordeiro Filho CTA/IFI
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Delma Quintanilha Vianna ONIP
Marco Antonio Grecco Délia IPT
Jussara Lopes da Silva ELETROBRAS
Candido José de Godoy OCS
Ivana Ribeiro ELETROS
Margareth M. Araujo CNEN / IRD
Ubirajara Almeida ABIA
Evandro A. Costa CNC
Carmen Pilar Zabaleta CIC

ENTIDADES  AUSENTES

ANFAVEA
DENATRAN
EMBRATUR
FEBRABAN
IDEC
MAPA
MCT
SEFOR
MMA
MT E
MS / ANVISA
PETROBRAS
UCIEE

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS

ABIT
ANATEL
CNI

6 -  ASSUNTOS  TRATADOS

6.1 – Abertura e aprovação da Ata da 2ª RO do CBAC

O Presidente do CBAC, Dr. Fabian Yaksic, da ABINEE, abriu a reunião dando as boas vindas aos
participantes. Prosseguindo, passou à apreciação da Ata da 2ª RO do CBAC, que foi aprovada na
íntegra pela plenária.

6.2 - Relato dos Coordenadores dos GTs, sobre detalhamento do PBAC

O Dr. Fabian Yacsic, Presidente do CBAC, solicitou aos Coordenadores dos GTs do PBAC que
fizessem um pequeno relato dos trabalhos de seus respectivos grupos. Lembrou o Dr. Alfredo Lobo, do
Inmetro, que os trabalhos dos GTs terão caráter propositivo e deverão ser discutidos pelo Comitê, em
dois meses, conforme deliberado na 2ª Reunião Extraordinária, dia 29 de agosto passado.

A seguir encontram-se a descrição dos temas, a respectiva formação dos GTs e os relatos.
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PARTE I: Estudo das Questões Estratégicas e Táticas da Avaliação da Conformidade

Tema  1 - Regulamentação, Normalização, Blocos Econômicos e Barreiras Técnicas e Quadro
                 Compulsório e Quadro Voluntário

GT: ANVISA (Coordenador); ABNT (Vice-Coordenador); MCT; CNEN; CNI; ABINEE; ANFAVEA;
ANATEL; MAPA; CBN; ABRACESTA; CNC; Inmetro; ABIT; DENATRAN; ELETROS; MMA.

Na ausência do representante da ANVISA, o Dr. Geraldo Nawa, da ABINEE, informou que o grupo se
reuniu normalmente. Ao analisarem o texto, verificaram que havia necessidade de sua
complementação, incumbência delegada a alguns membros do GT. Informou também que nova reunião
já está marcada para o dia 8 de outubro. Confirmou o prazo de dois meses para entrega dos resultados
do trabalho do GT.

Aos membros ausentes nas reuniões dos GTs, solicitou o Dr. Fabian que fosse feita nova convocação
para que participassem do desenvolvimento dos trabalhos.

Tema  2 -  Reconhecimentos Multilaterais / Internacionais

GT: Inmetro (Coordenador); OCP (Vice-Coordenador); Petrobras; CNC; ANATEL; OCS; MMA.

A Dra. Maria Aparecida Martinelli, do Inmetro, Coordenadora do GT, informou que o grupo se reuniu
dia 4 do corrente, tendo comparecido 57% dos integrantes. Informou que a reunião foi muito produtiva,
e que o texto base foi analisado ponto a ponto, atualizado e acrescido de  uma proposta de plano de
ação. Informou ainda que foi encaminhado aos integrantes do GT um trabalho desenvolvido no Inmetro
sobre Diretrizes para Participação em Fóruns Internacionais, Regionais e Nacionais, como contribuição
do Instituto ao Plano de Ação a ser apresentado pelo GT. Segundo a Coordenadora, será avaliada a
necessidade de haver ou não uma outra reunião, e que o prazo será cumprido.

Tema  3 -  Desenvolvimento da Infra-estrutura para Avaliação da Conformidade e Interfaces da
                  Avaliação da Conformidade com Outras Áreas

GT: ABINEE (Coordenador); MCT (Vice-Coordenador); OCS; ELETROBRAS; ANVISA; OCP;
ANFAVEA; CIC; Laboratórios (ensaio e calibração); Inmetro; CTA; DENATRAN; MMA.

O Dr. Geraldo Nawa, Coordenador do GT, informou que transcorreram normalmente os trabalhos,
devendo o grupo proceder a alguns levantamentos de dados para prosseguirem, e que há data para nova
reunião, no dia 27 do corrente. O prazo, informou, será cumprido.

Tema  4 - Educação e Conscientização dos Diferentes Segmentos da Sociedade para a  Avaliação da
                 Conformidade e sua Importância

GT: Inmetro (Coordenador); CIC (Vice-Coordenador); OCS; ABRACESTA; CNC; ABCQ; IDEC;
MTE; SEBRAE; ELETROBRAS.
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O Dr. Mauro Nogueira, da ABCQ, falando em nome do Coordenador, informou que o grupo se reuniu
normalmente e que, na discussão, precisaram definir melhor os termos educação e divulgação, para um
trabalho de massa e, ainda, como segmentar os trabalhos num país tão grande como o Brasil. Lembrou
que se tratam, a princípio, de 5 a 10 milhões de pessoas, o público alvo a ser atingido, sendo
necessárias: parcerias de porte, conscientização dessas parcerias e do público alvo pretendido.
Informou que é viável o prazo de dois meses para os objetivos do GT.

O Dr. Lobo informou que houve grande demanda pelo setor produtivo para os livretos e cartilhas que o
Inmetro produziu para divulgação dos produtos certificados.

O Dr. Frederico Cabral, da ABNT, lembrou que é necessário se trabalhar diferentes níveis de
informação e divulgação desse Tema.

Tema  5 -  Equacionamento Financeiro da Atividade de Avaliação da Conformidade no País

GT: MCT (Coordenador); Inmetro (Vice-Coordenador); ABNT; OCP; OCS.

Esse grupo ainda não se reuniu pois aguarda mais informações. Informou o Dr. Lobo que o Inmetro
está assinando um contrato com a FGV, cujo objeto favorecerá os trabalhos desse GT, adiantando que o
prazo será cumprido.

PARTE II:  Programa de Ação Quadrienal

Tema  1 -  Aperfeiçoar a Metodologia para Identificação e Priorização das Demandas de
                  Avaliação da  Conformidade e Revisão para um horizonte 2002 / 2005 do Plano de
                  Ação do Sistema  Brasileiro de Certificação - SBC para o Período 2000 / 2003

GT: INMETRO (Coordenador); ABINEE; ELETROS; CNI; ANATEL; ANVISA; ABIT; MMA;
MAPA; ANFAVEA; ABIA; ABRACESTA; MCT; ELETROBRÁS.

A Dra. Maria Aparecida Martinelli, do Inmetro, informou que na reunião do dia 16 de setembro foi
distribuído aos membros do GT o texto contendo os critérios que embasaram a elaboração do Plano de
Ação 2000/2003 e que o Grupo procedeu à revisão daqueles critérios, considerando, inclusive, a
necessidade de uma priorização dos mesmos. A discussão que se seguiu acabou por incumbir um
subgrupo composto pelo MCT, ABINEE e CNI, respectivamente, Dr. Carlos Amorim, Dr. Geraldo
Nawa e Dr. Luiz Regazzi, de, a partir do texto distribuído, detalhá-lo em forma de matriz e
complementá-lo com as perspectivas e tendências atuais da Avaliação da Conformidade, devendo esse
novo texto ser distribuído em 10 (dez) dias aos componentes do GT.

O Inmetro se incumbiu de apresentar, na próxima reunião do GT, marcada para o dia 4 de outubro nas
instalações do Instituto, a metodologia para identificação da demanda por avaliação da conformidade
de produtos e serviços, em consonância com as tendências mundiais e as necessidades do país. Uma
situação a ser equacionada será dar a maior abrangência possível na consulta à sociedade para esses
produtos e serviços.

Informou ainda a Dra. Aparecida que após a aprovação da metodologia de identificação das demandas
por avaliação da conformidade e a definição dos critérios de priorização, deverá ser desenvolvida e
aplicada uma matriz para se chegar ao Plano de Ação 2002 / 2005 que contemple o maior número
possível de programas de avaliação da conformidade. Pretende-se também com tal resultado, obter-se
um instrumento que demonstre a transparência do SBAC.
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Tema  2 -  Aperfeiçoar a Metodologia para Definição dos Mecanismos de Avaliação da Conformidade
                  Adequados às Especificidades de cada Produto, Processo ou Serviço

GT: INMETRO (Coordenador); ABINEE; OCP; OCS; Laboratórios; ANATEL; ANVISA; ABIT;
MMA; MAPA; ABIA; ABNT; ELETROS; ABRACESTA; ANFAVEA.

Na ausência do Dr. Gustavo, da Dipac / Dqual, por motivos de saúde, a Dra. Maria Aparecida informou
que foi realizada reunião no dia 16 do corrente, e que foi apresentada a metodologia desenvolvida pelo
Inmetro. O Dr. Frederico informou que a ABNT contribuiu com alguns detalhes para aperfeiçoar a
metodologia e destacou que deve ser levado em consideração a interface com a sociedade. Alertou para
que se tenham cuidados com os dados de entrada do software, devendo-se para isso utilizar
especialistas e representantes dos setores, dada a subjetividade do método, visando aumentar a
possibilidade de acerto com relação à definição dos mecanismos de avaliação de conformidade.

Informou o Dr. Lobo que essa metodologia representa um trabalho pioneiro do Inmetro, e que, antes de
desenvolvê-la, consultou vários países, sem que nenhum tivesse iniciado algo semelhante. Os EUA se
mostraram interessados em conhecê-la assim que souberam de sua existência, assim como o INLAC. O
Dr. Fabian acrescentou que essa metodologia se trata de mola mestra para os trabalhos do CBAC, e
que, como é bem operacional, deverá ser apresentada em todos os setores produtivos.

O Dr. Geraldo lembrou que a metodologia define os campos voluntário e compulsório e que os agentes
seriam de 1ª ou 3ª parte, sendo que a comissão técnica assessora ao Inmetro definiria o quadrante de
maior risco  / grave ou crítico, na aplicação da metodologia. Acrescentou o Dr. Lobo que o setor
produtivo e os consumidores também fazem parte dessa comissão técnica.

O Dr. Manoel Rossa, da ABRACESTA, sugeriu e o Dr. Fabian acatou, com anuência dos presentes,
que esse GT deve, em algum momento, se reunir com o GT que trata do Aperfeiçoamento da
Metodologia de Identificação e Priorização das Demandas e da Revisão do Plano de Ação 2002 / 2005.

Tema  3 - Metodologia de Acompanhamento e Avaliação dos Programas e Sistema de Avaliação do
                 Sistema Brasileiro de Avaliação da Conformidade – SBAC (Indicadores e Metas)

GT: na próxima RO serão eleitos os componentes da Comissão Permanente, conforme RI aprovado.

Conforme encaminhamento na última RE do CBAC, essa Comissão se encarregará dos trabalhos desse
tema.

6.3 – Apresentação dos sites da Dqual  e da Cgcre

O Dr. Paulo Roberto Coelho, do Inmetro, destacou que o site funciona como um jornal de informações
atualizadas sobre a Diretoria da Qualidade do Inmetro, além de conter inúmeras outras informações
estatísticas e técnicas sobre o escopo de atuação desse órgão etc., informações essas acessáveis por todo
público interessado.

O Dr. Ricardo Perrone, do Inmetro, apresentou um leque de informações sobre a área de
credenciamento do Instituto, além de informar que contém registrados os organismos credenciados
dentro do sistema, respectivos escopos de atuação dos laboratórios etc. O Dr. Marco D’Elia, do IPT,
sugeriu colocar no site, o mapa do Brasil contendo os laboratórios credenciados, para fácil visualização.
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Destacou o Dr. Lobo que a home page do Inmetro passou por uma reformulação, estando bem mais
fácil de se buscar informações.

6.4 – Ações para implementação do Regimento Interno do CBAC

6.4.1 –  Composição e metodologia de trabalho das Comissões Permanentes do CBAC: de
             Credibilidade e de Avaliação do PBAC;
O Dr. Fabian informou que o novo Regimento Interno, aprovado pelo Conmetro, prevê a constituição
de duas Comissões Permanentes: uma para zelar pela credibilidade do SBAC, e outra para acompanhar,
avaliar e revisar o PBAC. Sugeriu que essas comissões permanentes fossem formadas, por 5 (cinco)
representantes: além do Inmetro, dois representantes do setor produtivo e  dois  de órgãos/agências
reguladoras.

Para a Comissão Permanente de Credibilidade, foram indicados: a ABINEE, a ABNT, a ONIP e o
Inmetro, devendo ser consultadas para complementá-la, a ANATEL e a ANVISA. Devido à ausência
dos representantes das agências reguladoras nesta reunião, propôs o Dr. Fabian que os membros
interessados  manifestem seu desejo de integrá-la antes da próxima RO do CBAC, que se realizará em
São Paulo no dia 27 de novembro, quando as comissões permanentes deverão ser formalmente
constituídas.

O Dr. Fabian propôs que os trabalhos desenvolvidos pelos GTs do CBAC fossem remetidos à
Secretaria Executiva do CBAC / Inmetro, até o dia 24 de outubro. A Secretaria Executiva do CBAC se
encarregará de enviar a todos, tão logo receba dos Coordenadores, os resultados dos trabalhos dos GTs.
Devido a problemas de agenda a reunião extraordinária marcada para o dia 24 de outubro foi cancelada
e os Coordenadores se encarregarão de apresentar os respectivos resultados dos GTs na Reunião
Ordinária do dia 27 de novembro, em São Paulo.

6.4.2 –  Relato sobre as  Comissões Técnicas de Assessoramento ao Inmetro

O Dr. Alfredo Lobo informou que a Dqual apresentará na próxima reunião o referido relato, o qual
incluirá os critérios, política e composição destas Comissões. O Dr. João Carlos Souza, do
Inmetro/Cgcre, fez uma apresentação sobre as Comissões Técnicas de Assessoramento ao Inmetro para
a área de Credenciamento, destacando suas atribuições e competências. Informou que o Regimento
Interno destas Comissões está sendo reestruturado.

6.4.3 –  Termo de Compromisso

O Comitê emendou a proposta de Termo de Compromisso apresentada pelo GT e o mesmo será
enviado às Entidades-membro do CBAC para que os respectivos representantes, titulares e suplentes,
os assinem e os remetam para arquivo e controle da  Secretaria Executiva do CBAC / Inmetro.

6.4.4 –  Reavaliação da composição do CBAC

Informou o Dr. Fabian que foram enviadas mensagens dia 5 de agosto, por e-mail, aos membros que
faltaram a três ou mais reuniões sucessivas do CBAC, conforme Regimento Interno, solicitando
manifestação quanto ao interesse em continuar como membros do Comitê. Responderam à mensagem:
a FEBRABAN, afirmando que voltará a participar; a CNI, que compareceu à reunião seguinte, e o
SEBRAE, que compareceu nesta 3ª RO, reafirmando seu compromisso de continuar integrando o
Comitê.
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Quanto aos demais ausentes que não se manifestaram, sugeriu o Dr. Fabian e foi aprovado pela
plenária, encaminhar uma carta comunicando a decisão, conforme RI do Comitê, de desligamento dos
mesmos da condição de membros desse Colegiado.

O Dr. Lobo informou que é necessária a representação, no CBAC, dos laboratórios de ensaio e de
calibração, assim como dos organismos de inspeção. Sobre a forma de indicação, sugeriu aguardar a
participação da Dra. Elizabeth Cavalcante, do Inmetro, o que poderá ser feita na próxima reunião
ordinária. Nessa reunião inclusive, poderão estar sendo encaminhadas, pela plenária, indicações de
novos membros.

6.5  –  Plano de Fiscalização – objetivo e metodologia

O Dr. Lobo procedeu à apresentação com o objetivo de dar ciência ao Comitê de como está o Plano de
Fiscalização Anual e Quadrienal do Inmetro. Informou que a fiscalização está mais ágil, moderna e
rápida, e que está sendo formado um fundo de investimento para financiar a automatização da
fiscalização.

Colocando a questão de como poderia ser facilitada a atuação pontual sobre denúncias, o Dr. Lobo
informou ser possível, mas que o Inmetro só não pode atuar com base em denúncias anônimas.

6.6 – Assuntos gerais

Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e informou que a próxima
reunião será no dia 27/11, na ABIT, em São Paulo.

PENDÊNCIAS DA 3ª RO DO CBAC

ITEM DA ATA RESPONSÁVEL PRAZO
6.2 GT’S DO PBAC 24/10/02

6.4.1 MEMBROS DO CBAC 27/11/02
6.4.2 INMETRO/DQUAL 27/11/02
6.4.3 SECRETARIA/PRESIDÊNCIA
6.4.4 SECRETARIA/PRESIDÊNCIA


